



DR. JUAN MANUEL GALVEZ



DR. Y GRAL. TIBURCIO CARIAS A.



P. M. JULIO LOZANO h.

**Tres superhombres en cuyas espaldas descansa el presente y el porvenir de la Patria y en quienes el pueblo hondureño tiene puestas sus miradas para su completa redención.**

# EL PACIFICO

**El León  
no Duerme**

ORGANO BIMENSUAL  
DE ORIENTACION Y CONCILIACION NACIONAL

Año 1

San Lorenzo, Enero 10, de 1948

No. 1

## LA PAZ

### IMPERATIVO CATEGORICO

La mayoría del pueblo hondureño clama porque el imperio de la paz establecida, cuyos resultados favorecen a todos por igual, siga inalterable en el porvenir, que ya se vislumbra promisorio en el horizonte patrio. Y es que, si de algo le ha servido a nuestro pueblo la dolorosa experiencia que recogió en el pasado convulso, no puede ser otro el sentimiento que hoy puede moverlo en su vida laboriosa: el sentimiento de amor a la paz.

Los hondureños todos no pueden, no podrán nunca, olvidar que las revueltas, constantes y trágicas a que se lanzara otrora, le ocasionaron las mayores desgracias que haya sufrido pueblo alguno de Centro América y que fueron, también, la causa que originó el casi total estancamiento del progreso del país.

La paz, en cambio, ofrece un campo fecundo en el que se opera el florecimiento de todos los beneficios que tiene derecho a disfrutar el pueblo. Tiende un manto de concordia entre los hombres. Por la paz se aumenta el tesoro público que, manejado con probidad y patrióticas intenciones, sirve para poner en movimiento las fuentes de riqueza y ensancha el progreso colectivo. Por la paz se fortalecen los vínculos sociales, desaparecen los odios y las rencillas, elevando los espíritus a un plano de tran-

quilidad en donde las conciencias están exentas de zozobras. Mediante la paz el pueblo economiza su sangre que vitaliza el organismo para el desarrollo del trabajo que produce bienestar; deja de oír el estruendo de las armas en la trágica montonera; se va acostumbrando a escuchar la discusión serena de las ideas. Sin la paz no se puede ensanchar la difusión de la enseñanza; tampoco pueden desarrollarse la industria, ni las artes, ni el comercio, ni el cultivo de los campos que cuando se embellecen de áureas espigas, recuerdan al hombre la abundancia y las bondades de la tierra fecunda.

La guerra, o, mejor dicho, las montoneras fueron las que en Honduras invalidaron por largo tiempo a nuestros paisanos para el disfrute de todos los beneficios que dejamos señalados. Fueron las mal llamadas revoluciones obra de la ambición y la envidia--las que invalidaron, también a Honduras para colocarse en el sitio brillante que le depara su destino, dada su posición geográfica, en el propio centro del Continente Americano.

Los viejos dirigentes del pueblo halagaron a éste con las prédicas de la doctrina liberal, tan noble en la teoría, para defraudarlo luego practicando lo contrario a tan elevados principios. Se le halagó

(Pasa a la 4a. Pág.)

## PLATAFORMA

EL PACIFICO: Nace al calor del entusiasmo que palpita delirante en la nación, con motivo de la efervescente campaña cívica que se está desarrollando en el país para seleccionar al HOMBRE que ha de suceder en la Presidencia de la República al ejemplar estadista, General Tiburcio Carías Andino, en el próximo período constitucional de 1949-1955.

EL PACIFICO, viene vigoroso, rebotante de optimismo, trayendo para todos los hondureños un saludo cordial, un abrazo fraterno y un exordio a la concordia. Viene asimismo dispuesto, con la Fé puesta en el Altísimo, a brindar su grano de arena en la defensa de la sagrada causa de la Paz. De esa Paz que tanto necesita el pueblo hondureño, para el cesarrollo de sus actividades y para el bienestar general.

En sus columnas, EL PACIFICO, no dará cabida a la calumnia, al insulto soez, o a la djección envenenada con el virus

(Pasa a la cuarta página)

## ECOS DEL GOLFO

Por HEBERTO ALEMAN Y MALERBA.

Impulsados por un noble sentimiento patriótico, en esta hora de expectación política que vivimos, saltamos a la arena periodística, llenos de entusiasmo, más llenos de esperanza, y con los ojos del espíritu puestos en el porvenir de Honduras.

Iniciamos esta humilde sección de prensa a la sombra propicia de EL PACIFICO, que tan acertadamente dirigen nuestros buenos amigos Aplcano y Osejo.

Definidos en política desde el año 1932, del lado del

grandioso Partido Nacional, creemos estar en la ineludible obligación de poner nuestro pequeño grano de arena en favor de ese Partido en el cual se han alineado y siguen alineándose los hondureños de buena voluntad, volcando las alforjas de sus mezquinos intereses personales para llenarlas nuevamente con los saludables principios nacionalistas-- nacionalismo en el más alto sentido del vocablo-- y que son actual-

(Pasa a la 4a. pág.)

En las recién pasadas elecciones de autoridades locales, practicadas el último domingo de noviembre, el Partido Nacional demostró una vez más su fuerte potencialidad en el conglomerado del país, anotándose uno de sus más resonantes triunfos al sacar vencedoras las papeletas nacionalistas de casi todas las municipalidades electas.

Las únicas municipalidades que ganaron los adversarios del Partido Nacional, y que nosotros sepamos, son: San Nicolás, Chinda y Nuevo Celilac, en el departamento de Santa Bárbara y Durye en el de Choluteca.

Nosotros creímos que por tratarse de las últimas elecciones del presente régimen y por ser ellas precursoras de las elecciones para autoridades supremas; el liberalismo iba a echar el resto o por lo menos dar señales de vida, tratando de ganar el mayor número de municipalidades para su partido, pero sucedió todo lo contrario, la mentada planta de oposición brilló por su ausencia.

Quizá, en vista de que se dió cuenta a tiempo de que el Gran León, que cuida de los sagrados intereses de la Patria no duerme.

DOLLFFUSS.

# Consideraciones Alrededor del Mensaje Presidencial

# CIGARROS VOLADORES

Leyendo este histórico documento que en acatamiento a un precepto constitucional leyó el señor Presidente de la República Dr. y General Tiburcio Carías A. ante el Soberano Congreso Nacional, el 5 de Diciembre de 1947, con motivo de inaugurar este alto Cuerpo sus sesiones parlamentarias del presente año, nos encontramos con pasajes de suma importancia que ponen de manifiesto, sin lugar a la menor duda, las grandes dotes de estadista que ameritan al General Carías como Gobernante número uno de Honduras.

Todos los pasajes relacionados en su mensaje, referentes a los distintos aspectos de la Administración pública, son interesantísimos, a cual más cual menos pero nos vamos a concretar en esta vez, del económico, por ser a nuestro modo de ver, el que constituye la médula espinal de todo el andamiaje político y administrativo, sin que por ello no dejemos de estimar los demás.

Da cuenta el Señor Presidente, por medio de su mensaje a los señores representantes del pueblo, de tres fenómenos económicos de suyo importantísimos: La Balanza Comercial, la Deuda Interna y Externa y la Liquidación del Presupuesto.

Bien es sabido de todos, que los dos platillos de la balanza comercial de un país lo constituyen la Importación y la Exportación, y que, cuando la exportación es superior a la importación la balanza le es superior a la importación la balanza le es favorable y desfavorable en caso contrario.

Pues bien, dice el Señor Presidente en su importantísimo mensaje, que la balanza comercial ha sido favorable a nuestro país durante todo el tiempo de su Administración, no obstante los quebrantos ocasionados por la crisis mundial y por la última guerra; y que, solamente durante el año fiscal de 1945-46 hubo un ingreso de divisas en Dólares de \$ 16,130, 764.28, habiendo quedado un saldo en Dólares de \$ 67,723,26 después de haberse Menado ampliamente las necesidades de pagos en el extranjero.

Este superavit en divisas nos viene a demostrar en verdad, que vendimos en productos por mayor cantidad que la que compramos en mercaderías en el extranjero.

Otra arista del aspecto económico que nos ocupa, es la amortización de la deuda interna y externa.

Al comenzar la presente Administración, en 1933, nos dice el Señor Presidente en su mensaje, pesaba sobre el Estado, en números redondos, una deuda interna de Diez y seis millones de lempiras, la cual subió en 1937 a veinte y dos millones; pero actualmente esta deuda se encuentra reducida a diez millones.

De la Deuda Externa, incluyendo la del Canal Bank Trust Co. que dejara pendiente el régimen anterior, nos continúa diciendo el Señor Presidente en su mensaje, se han amortizado L. 7.946,689.70, quedando solamente un saldo de L. 2.323,875,00 al 30 de junio del presente año económico.

Y como sabemos, mediante un decreto especial, ambas deudas interna y externa se están cancelando automáticamente, no representando por consiguiente, ningún problema para las finanzas del Estado.

Y finalmente nos habla de la liquidación del Presupuesto.

Pero antes quiero hacer notar la importancia económica y política de los presupuestos en los países democráticos como el nuestro.

El Presupuesto es una arma de dos filos, puesta en las manos del Congreso Nacional, que así como puede sacar triunfante a la nación puede también hundirla en el más espantoso caos administrativo. Todo depende que ambos poderes: El Legislativo y el Ejecutivo caminen de acuerdo o no. De aquí nace la necesidad si se desea hacer buena administración, que el Congreso Nacional se solidarice en cuanto al plan administrativo con el Poder Ejecutivo.

Y este es, precisamente, el hecho más enaltecedor en la Administración del General Carías, esa armonía que siempre ha reinado entre la Augusta Cámara Legislativa y el Poder Ejecutivo constituyendo la primera el formidable bastión para que el segundo levantase ese enorme edificio traducido en Paz, e infinitud de obras materiales y espirituales de que tanto nos enorgullecemos todos los nacionalistas y no nacionalistas, pero sí, sanos de corazón.

El Presupuesto es un documento económico-político, elaborada por el Poder Ejecutivo por medio del Ministerio de Hacienda, el cual se presente al Soberano Congreso Nacional para que este lo apruebe en sus sesiones ordinarias. Una vez aprobado pasa a ser ley del Estado, para que surta sus efectos en la fecha estipulada en el mismo documento.

Los presupuestos se presentan balanceados es decir, que los egresos sean igual a los ingresos. Y, en toda sana política económica, se procura que el monto presupuestal sea un veinte y cinco por ciento menos del potencial económico del país; pues es preferible amplificarlo si rebasan los ingresos a liquidar presupuestos con déficit o desequilibrados.

Y este presupuesto lo ha tenido muy en cuenta el Ejecutivo que preside el gran Estadista Carías A. puesto que, en los últimos años ha venido liquidando los presupuestos con halagadores superávits, después de pagar todos los gastos presupuestados y amplificados.

Algunos por una broma, —y tal vez, broma sencilla—, mandan a decir que “coma”..... y claro, no es mantequilla..... El “Cigarrito” es jovial. Por eso responde en guasa: “se le acaba el capital, si Ud. regala, animal, lo que comen en su casa.....”

\*\*

Esto sucedió en una tienda de lujo de la capital.

En ella se encontraba un joven distinguido, de esos de que no trabajan, pero que sin embargo, viven mucho mejor que los que meten la concha de sol a sol.

Entra un respetable señor acompañado de una bella dama, y con gran prodigalidad, le compra a su guapa compañera un lote de prendas finísimas de vestir..... Mientras ésto sucedía, el joven de nuestro cuento se acerca al dueño del almacén y le dice muy quedo:

—Cómo es la vida! Mientras este pobre viejo paga por vestirla..... ella me paga a mí porque la desvista.....

\*\*

Sé que ordeñan hasta llaves en alguna lechería, Si el Curioso lo supiera ¡Cuántos palos les daría!

E. OSEJO.

Por ambicioso y farsante el Gigante se ha quedado, además de fracasado, igual que El Judío Errante. Si alguna linda criatura se pone gorda, elegante, murmuran: “Esa es gordura..... es un caso interesante.....” Aceptada esa finura cuando engorden de adelante.

\*\*

Una linda y traviesa muchacha porteña fué a pasar sus vacaciones a un pueblo del interior. Desde el primer día de su llegada hizo amistad con un viejo hacendado, quien se mostró muy atento con ella y hasta se le salían los ojos de deseo incontentido al contemplarla.

El viejo, como es de esperarse, se enamoró locamente de la chica y no sabía como declararle su amor. Una tarde, estando ambos en un potrero, tuvieron a la vista el espectáculo de un toro, haciéndole el amor, de manera desbordada, a una hermosa novilla. El viejo quiso aprovechar aquella feliz ocasión, y exclamó entusiasmado:

Señorita, al ver este espectáculo, me dan descos de hacer otro tanto...

—Ah, señor, —respondió la joven porteña. Por mí no se prive. ¡Para eso la vaca es suya!

\*\*

El uso del calcetín se puso de moda al fin. Por nuestras calles soleadas y sosegadas también, se miran piernas peladas.... Piernas peladas se ven.... Cualquiera, aunque se tuerto, fácil puede comprobar, que lo que va descubierta se lo tratan de ofrendar.... Antes la mujer tendía a esconder sus formas bellas, y solo se desvestía con la luz de las estrellas. Más los tiempos han cambiado. Huyó asustado el pudor. Lo que estuvo ayer tapado, pelado tiente mejor.... La que sale de paseo con la pierna descubierta, claro dice: “¡Te deseo! no tiene llave la puerta” Estaremos con la moda para niñas de verdad. Pero en viejas y casadas... ¡ES UNA BABARIDAD!

## POESIAS

### ROMANCE DE MANUE CONTRERAS

Escrita para el gran actor Don Pedro Segarra

Corgá tra je lo pinare rebriya la luna nueva. Está acabá de estrená. Está que da gloria verla.

Derrengao, río abajo, entre zarzales ji peña dando guertas como trompo ya viene Manué Contreras.

Míralo. Si tié la estampa de la mardita botella. No bebas más, animá, No bebas, Manué Contreras.....!

Qué te has quedao mu solo? Qué no pués bibí sin eya? Qué te andas gorbiendo loco con esa pena tan negra?

Eso no e pa dar berríos omitando tus blasfemias. Dió te la dió. Dió mismito te gorbí a dejá sin eya.

Tú si pués bibí tranquilo yorando mare je pena que aquella que fué tu ange descansa abajo e la tierra.

Mírame con mi mujé. (Ojalá y que se muriera) Con sus venos las víboras te juro que son más güenas.

Que ya me cantan en coplas los mozuelos de la ardea y que me he quedado sin honra Manué, y es por culpa d' eya.

Cargando anegas de escanda me corrió er sudó en hebras pa comprále más alhajas, más corpiños, más sayuelas.

Y eya quería tó eso pa que yo la viera beya? ¡No señó!.....Se lo lucía al otro. ¡Mardita sea!.....

Me engañó con un cañí de eso gitano de feria. Que si la guerbo a queré me parta mala centeya.

Y tu mujé fué mu santa y é santa despué de muerta. No bebas más, animá. No bebas, Manué Contreras.....!

Por MARIA ALVAREZ RIOS

## EL PACIFICO

ORGANO BIMENSUAL

Director:

HECTOR APLICANO M.

Administrador:

DR. JULIO R. MOLINA

Jefe de Redacción:

P. M. ESTANISLAO OSEJO

Corresponsales Especiales:

Prof. J. ANTONIO MONTES, (Nacaome.)

Lic. JOSE CISNE GUZMAN, (Choluteca.)

Anuncios:

PRECIOS CONVENCIONALES

COLABORACION.—Se admitirá la de todo buen hondureño bien intencionado. No se devolverán originales ni se dará explicación por la que no se publique. No se admiten anónimos.

LOPEZ & CIA.

**Editorial**

**EN LA ARENA  
PERIODISTICA**

UN nuevo adalid en la arena periodística. Adalid del pensamiento. Fuerza viva del espíritu en un elocuente y magnífico gesto de superación. Voz juvenil, orientadora y noble, golpeando con el badajo del patriotismo en la comba sonora de la campana del momento político que vivimos. Voz cordial y hondureña ciento por ciento, tendida como una promesa de mejoramiento sobre la querida tierra sureña. SU nombre: EL PACIFICO, por la ideología noble y grande que sustenta: PAZ, TRABAJO, CONCILIACION; y porque le ha cabido en suerte ver la luz pública en estas inquietas e inquietantes tierras arrulladas y refrescadas por las aguas siempre azules de nuestro bello y amado mar Pacífico.

NACE esta hoja periódica al amparo de la paz bendita que disfrutamos y de las garantías y facilidades que un gobierno de orden ofrece y otorga a todas aquellas empresas de carácter industrial o intelectual que deseen trabajar honestamente en el país. Y nace para prestar su contingente patriótico en esta obra de reconstrucción nacional, que de Norte a Sur, y de Oriente a Poniente, en forma incansable y efectiva, se está llevando a cabo bajo la orientación e impulso del que hoy rige los destinos de Honduras para gloria y orgullo nuestros.

NO es ésta una hoja política que dará cabida en nuestra humilde empresa a ningún banderín de partidismo recalcitrante y contraproducente a los ideales hermosos de la hermosa ciudadanía pacifista. Nuestra empresa es independiente, con esa independencia sana, recta y sincera que debe tener la prensa paisana para coadyuvar eficientemente a dilucidar, con criterio sereno e imparcial, los difíciles problemas que afecten a nuestro caro terruño. Pero serenos e imparciales como queremos ser, tendremos forzosamente que dar al César lo que es del César, pintando a nuestros lectores la bella realidad que hoy vive Honduras. Realidad tangible en innumerables obras de progreso y beneficio general, que alzan la majestuosidad de sus aristas a los cielos, como propagandistas elocuentísimos de la labor de un hombre: TIBURCIO CARIAS ANDINO, y de la obra de un partido: EL PARTIDO NACIONAL. Y tenemos que hacer el elogio de esas obras que nos están elevando a la condición de nación civilizada, si no queremos pecar de groseros y de injustos.

YA que no nos es posible abarcar todo el país, procuraremos al menos que por nuestras humildes páginas desfilen todos aquellos adelantos que ha alcanzado este laborioso e importante sector de Honduras, del año de 1933 en adelante. Año de grata recordación porque señala el principio de una renovación completa. Para ello rogamos a las autoridades de Choluteca, lo mismo a las de este departamento, tener la generosidad de darnos a su debido tiempo todos los datos que necesitamos al efecto.

LABOR desinteresada y patriótica es la nuestra, que ojalá encuentre eco y apoyo en estas soleadas y queridas tierras del Sur, por cuyo bienestar y prosperidad siempre estamos y estaremos dispuestos a tirar nuestro cuarto a espadas.

EL PACIFICO, soldado hoy de la paz, del trabajo y de la conciliación; puente de unión y de armonía, puede convertirse en soldado de combate, y luchar con arrojo y valentía, si las exigencias del momento político que vivimos lo reclaman.

AL iniciar nuestras labores, enviamos un saludo muy atento a todos los colegas de la República, suplicándoles corresponder al canje.

**DR. MIGUEL FIALLOS**  
MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente a su profesión

**CASA UHLER**

FUNDADA EN 1897

Importación de mercaderías extranjeras.  
Almacenes en Tegucigalpa.  
Exportación de productos del país.  
Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.

TEGUCIGALPA

HONDURAS

**EPISTOLA AL PRINCIPE  
D'JALMA**

Conque ya Valle tiene periódico? Pues vea que mucho me alegra, pues ello constituye un paso de verdadero avance cultural. La falta de prensa ya se hacía sentir en todo el Sur. Su director y colaboradores están llevando a cabo una obra que bien vale la pena de llamar colosal y patriótica. El nacionalismo de Valle se está significando con hechos. ¡Vaya por otros que solo quieren significarse con palabras, y las palabras diz que se las lleva el viento!

Como debe usted comprender, los salorenzanos estamos más que orgullosos. Y razón de sobra tenemos para ello. Pueblo que tiene prensa podemos decir que es pueblo que tiene porvenir. San Lorenzo, pues, tiene, lo estamos viendo, halagadoras perspectivas por delante. Y no crea que le miento. Ya tenemos luz eléctrica, y muy pronto, según he oído decir, tendremos también un parque. ¡Luz en las calles y en los hogares! Ojalá que también tengamos luz, mucha luz en el interior de las almas. Pero eso, claro está, nos será dado por añadidura. Porque para eso están ustedes, y nosotros, humildes obreros del pensamiento, que siempre hemos pensado que la prensa, —la buena prensa—, es faro de orientación pública. ¡Cuántos adelantos de orden espiritual en el país! Y todavía hay ingratos, ofuscados o traidores, que dicen y andan diciendo que caminamos como el cangrejo... ¡Vea que cangrejos dejando estelas tan luminosas!

No dudo que ustedes harán un bonito y buen periódico. Hay en ustedes madera de sobra para salir airosos del berenjenal periodístico a que se han metido, —o los han metido—, que siempre viene a resultar lo mismo. Y me hace pensar tan halagadoramente no sólo su capacidad intelectual, sino que también su reconocida buena voluntad para estas tierras del Sur, donde ustedes han visto por primera vez la luz del día. Porque sólo los de casa pueden velar cuidadosamente por ella. Huelgan los comentarios a este respecto.

Dos órganos de publicidad en un departamento tan pequeño es algo que nos hace batir palmas de contentos. Porque "SI-

NERGIA", de profesor Dionisio Cárdenas Solórzano, que se edita en la vecina ciudad de Nacaome, también está desarrollando una tesonera y noble campaña, pedagógica y hondureña. Es un mensuario pequeño pero de idealidades muy grandes. Me consta que es bien acogida por su lectura variada y medular. Nacaome y San Lorenzo deben batir palmas, pero también deben saber corresponder los esfuerzos desinteresados de quienes, con las nobles armas del pensamiento, tratan de sumarles un bien conquistado prestigio intelectual.

Y a propósito de Nacaome. Qué diablos pasa que no hay quien se preocupe por habilitar las entradas a la ciudad? Qué no se dan cuenta que los choferes y los pasajeros se acuerdan hasta de la difunta que nos echó al mundo, cada vez que tienen que entrar o salir de esa ciudad? Es algo de lamentarse, porque— De qué sirve que tengamos tan cerca la Panamericana, si no arreglamos los pedazos de calle que nos conectan con ella? Algunos, despectivamente, dicen que Nacaome es un Infierno. Yo ahora digo que es una gloria. Y sabe por qué? Porque al Infierno se llega por caminos más fáciles. Partiendo de ese principio teologal, el que llega a Nacaome, por esos caminos de sacrificio, tendrá que ser un santo...

Y el Cementerio es verdad que está enmontado: que el Cerro de las Marías? Me parece que no ha de ser verdad tanto desecuido. Cierta doctor de esa ciudad, que por lo visto tiene más humorismo que Pilar del Portal, me decía hace poco, —refiriéndose al Cementerio—, "que muchas gentes no se morían por temor a que los fueran a tirar en esa guasma". Quizá por eso no lo limpian... para no merme la población. Si es así, que con su pan se lo coman...

Bueno Príncipe. Valle ya tiene periódico, y nosotros ya tenemos algo de qué sentirnos orgullosos. ¡Qué Dios proteja a nuestro compañero Aplcano de los que no quieren más luz, que la luz de sus pobre cajitas de fósforo!

Hasta otra.

Heberto Alemán y Malerba.

**Empresa Nacional  
de Transportes S.A.**

Compañía netamente hondureña

Servicios aduanales, de transporte, embarques, comisiones, etc. con amplias bodegas en Amapala y San Lorenzo

Oficina principal: TEGUCIGALPA.

Agencias: AMAPALA y SAN LORENZO.

**Deportivas**

Por SUPERMAN.

La serie Independiente Universidad, ha sido la nota deportiva culminante del año 1947.—El juvenil, casi infantil, equipo de la Ciudad de los laureles, ha sido considerado por los críticos deportivos, como el mejor conjunto que visitó durante ese año a esta embellecida capital, excepción hecha del Aduana.

Partidos movidos, de emociones sin fin, en donde el músculo y la caballeridad campearon, en donde el Independiente desarrolló un futbol superior, a base de pases cortos y rasantés, quizá demasiada combinación, estrellándose ante la muralla Universitaria representada por Juan Delgado y Miselén.—El triunfo sonrió al equipo local que jugó con menos efectividad que su adversario, siendo los máximos goleadores los Bachiyeres Coyote Castro y Noren pero el eje de la ofensiva lo constituyeron Pisica y Culuco que si bien es cierto que no son universitarios, también es cierto que son dos estu- pendos delanteros.

El público capitalino que asistió al campo de la Bolsa, fué prácticamente arrebatado por esa maravilla del arco que se llama Julio Martínez Sambulá, el hombre cumbre del Independiente, arrancando alaridos y aplausos a la fanaticada con sus magistrales tiradas y despejes. Sambulá posee todas las cualidades de un portero: Agilidad, manos seguras, perfecta colocación y una bizzarria pasmosa. No lo perdamos de vista, que llegará a ser el mejor arquero de Honduras.

Si como creemos que para la inauguración de nuestro coliseo deportivo en en marzo, habrá además de los estelares, partidos preliminares, estos deberán ser dignos de la fecha y de la obra. Por tanto nos permitimos sugerir una nueva serie Universidad Independiente, si es que deseamos ver buen balompié.— Tegucigalpa, Enero de 1948.

**Lopez y Cia.**  
impresores y editores

A SUS ORDENES

**Ecos del....**

(Viene de la 1a. pág.)

mente garantía de paz, de conciliación y de grandeza patria.

El verdadero nacionalista, entendemos, debe darse por entero a la causa del pueblo. No valen los términos medios ni los paños tibios. **TO BE OR NOT TO BE, THAT IS THE QUESTION.** Y nosotros queremos ser nacionalistas voces que vibren con sonoridades hermosas en la fezz campaña hiberense.

Si la ductibilidad es censurable en los hombres del montón, tiene que ser más censurable y más condenable en los hombres de pensamiento que han logrado levantar siquiera un codo sobre el nivel popular. Yo ofrezco la sinceridad de mi alma y cooperar con la fuerza de mi pensamiento y de mi corazón en favor de los postulados que sustentan el Partido Nacional, cegado por los resplandores de ese astro que se llama **TIBURCIO CARIAS ANDINO**; y por la luminosidad de ese otro astro que se vislumbra en el Oriente: **JUAN MANUEL GALVEZ DURON.**

No hemos querido ser partidarios al estilo de esas aguas estancadas que sólo reflejan el panorama estrecho en que están ubicadas; no queremos ser como esos partidarios de quienes vulgarmente se dice: "que ni huelen ni hieden". Queremos ser torrente despeñado y tener la fogosidad de esas aguas impetuosas que se desbordan colina abajo llevando su frescura y su murmurio a muy larga distancia. Por eso estamos aquí firmes con la convicción de que nuestra lucha no será estéril, y que legaremos a nuestros hijos una Honduras en donde puedan vivir libres de peligros y libres de temor. Como bien nos dijo el entusiasta nacionalista, P. M. Estanislao Osejo, en su reciente y fructífera visita a estas cálidas tierras del Sur, "No es posible cruzarse de brazos y guardar silencio cuando desencadenadas fuerzas del mal quieren revivir un pasado que entristece los ánimos al sólo recordarlo". Grandes verdades dichas por un nacionalista de abo-lengo y por un hondureño ciento por ciento.

El clarín de la patria ha tocado llamada general y es nuestro deber ciudadano contestar dignamente **Aquí Estamos.**

**AQUI ESTAMOS**, pues, en esta humilde sección que ojalá sea del agrado de los lectores de **EL PACIFICO.**

# SECCION SOCIAL

## Saludo de Año Nuevo

Obedeciendo a un precepto constitucional el 24 de Noviembre próximo pasado se practicaron elecciones de Autoridades Locales en toda la República, para renovar las actuales que harán entrega de su autoridad, hoy. 1o. de Enero, a aquellos apreciables elementos que han sido electos para que funjan durante el presente año, al amparo de la libertad más absoluta.

Tomado muy en cuenta el celo que se gasta para seleccionar en el conglomerado de cada Municipio, escogiendo lo mejor de lo mejor, para llevarlos a los puestos edilicios, no dudamos ni por un instante, que la gestión administrativa de los nuevos munícipes será de positivo provecho para sus respectivas localidades.

Así lo desea **EL PACIFICO**, presentándoles de la manera más atenta y cordial un ferviente saludo y deseándoles un Próspero Año Nuevo a todas las Municipalidades de la República en general muy especialmente a las de Valle y Choluteca.

## El Tercer Arzobispo de Honduras

El domingo 21 de diciembre fué solemnemente proclamado Arzobispo de Honduras, Monseñor José de la Cruz Turcios y Barahona. Por tal motivo muchas han sido las felicitaciones que ha recibido el nuevo Jefe de la Iglesia Hondureña.

A todas ellas **EL PACIFICO** une la propia ya que es motivo de orgullo para nosotros que Monseñor sea originario de estas tierras sureñas.

## Nuevo Médico

El pasado 23 de diciembre, hizo con todo lucimiento su examen general privado el bachiller Tito H. Cárcamo, miembro de una de las más distinguidas familias de San Marcos de Colón. Para el joven galeno y sus familiares, nuestras sinceras felicitaciones.

## Sabía usted que

Los señores propietarios de las panaderías capitalinas comen tortilla porque les resulta más económico.....?

## Una adhesión

San Lorenzo, D. L., 10 de noviembre de 1947.

Yo Miguel Posadas, mayor de edad, soltero y vecino de esta localidad, por la presente hago constar, que he pertenecido al mal llamado Partido Liberal y que reconociendo los beneficios que la administración de paz, trabajo y prosperidad que el General Carías Andino ha dado al país, protesto de dicho partido y me adhiero al Gran Partido Nacional, comprometiéndome a trabajar por el triunfo de dicho partido en el año 48.

Miguel Posadas, Raúl Ordóñez, Francisco Asdencio, testigos.

## La Paz.....

(Viene de la 1a. pág.)

hablándole de democracia y, ya en el poder, aquelloo dirigentes, no hicieron sino que política banderiza, personalista, desechando los méritos y desentendiéronse de las necesidades colectivas. Aquellos regímenes, con raras excepciones, se caracterizaron por la avaricia, el desfalco al erario, el escándalo y otras calamidades, hijas todas del desorden y todas fatales para el pueblo.

Kant, uno de los grandes arquetipos del pensamiento, proclamó, hace más de una centuria, como aspiración común de todos los pueblos del orbe, el ideal de la *paz perpetua*. La idea, naturalmente, tuvo y tiene sus opositores. Ella, sin embargo, se acentúa y se acrecienta cada vez más en el espíritu de las masas. Concretándonos al pueblo hondureño, formado por los diversas clases laborantes, abrigamos la esperanza, fundada en razones lógicas, de que ama el sociego y el orden porque en el transcurso de cinco lustros de vida ordenada se ha venido formando en él una clara conciencia de lo mucho que valen los frutos de la paz. Así como fuimos propensos los hondureños a las revoluciones, así somos hoy inclinados a la paz. Cada hondureño que medite serenamente sobre el horrendo pasado, que auscule las pulsaciones del presente y que contemple con mirada penetrante el porvenir, debe rer un amigo y franco sostenedor de la paz, conforme a los mandatos imperativos del patriotismo.

Más para que gocemos de los grandes beneficios de la paz es necesario que sea ésta un anhelo común entre todos nosotros, no importa la posición en que se hallen colocados éstos o aquellos en lo que respecta a sus aspiraciones políticas.

Es la única manera posible de conquistar el porvenir y el enaltecimiento de la patria. Sólo así podremos ofrecer una elocuente demostración de patriotismo.

(Tomado de **EL OBRERO**).

## Recordatorias

El 27 del pasado mes de diciembre, hubiera estado celebrando su cumpleaños en San Pedro Sula, la inolvidable matrona sureña doña Juana E. Guzmán. Ella, que falleció el 28 de febrero de 1947, tuvo abierto de par en par su corazón y su casa para todo peregrino del Sur en aquellos lares norteños. Para todos sus deudos, especialmente a su hija doña Angela de Osejo, nuestra reiterada condolencia.

## Cumpleaños

El 29 del mes próximo pasado, estuvo de manteles largos la simpática señorita Hilda Susana Andrade, estudiante aventajada del Liceo Hondureño y miembro de la Sociedad Amapalina. Para ella nuestros votos por su eterna felicidad.

## Distinguido viajero

En los últimos días del pasado mes de diciembre estuvo en Tegucigalpa, el distinguido corregidor y amigo don Roberto M. Reyes, Alcalde electo de Goascorán, durante las recientes elecciones de autoridades locales. Reyes visitó al señor Presidente de la República, Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, para saludarlo y tratar con él asuntos relacionados con el delicado cargo para que él ha sido electo y del cual hoy tomará posesión; de dicha visita el señor Reyes está muy satisfecho.

Dada la buena voluntad que anima al nuevo Alcalde Reyes, augurámosle desde hoy un verdadero triunfo en su gestión administrativa.

## Farmacia "Molina"

Del DR. JULIO R. MOLINA

Atendida especialmente por su propietario

## Plataforma.....

(Viene de la primera página)

de la diatriba; porque su lema será la unión de la familia hondureña bajo el azulino palio de la estrella solitaria.

Identificado de cuerpo entero, con los avanzados y patrióticos ideales que sustentan el Partido Nacional y su prestigiado Jefe Dr. y General Tiburcio Carías Andino, **EL PACIFICO**, desarrollará campaña política en favor de los candidatos que postule la Gran Convención de dicho partido en fecha oportuna que ha no dudarlos serán los sindicados por la inmensa mayoría del pueblo hondureño: **DR. JUAN MANUEL GALVEZ** y el **P. M. JULIO LOZANO** h., para Presidente y Vice-Presidente, respectivamente.

Al presentarse en la arena de la lucha cívica, desde estas caldeadas playas sureñas, **EL PACIFICO** se complace en saludar de la manera más atenta y cordial a todos sus colegas de la República, que le han tomado puesto de avanzada en las filas del civismo, deseándoles el mejor éxito en la ardua y delicada tarea de dirigir por el mejor derrotero a la ciudadanía hondureña en los momentos más difíciles de su historia.

## THELMA "ALICIA"

La tienda de su confianza.

Artículos para señoras y caballeros

## P. M. ESTANISLAO OSEJO

Con muchos años de práctica en Contabilidad Mercantil y Administrativa; y dedicado exclusivamente a su profesión, ofrece a Ud. sus servicios.

## Tienda "La Victoria"

Su tienda.--Su amiga porque le vende MAS BARATO.

## Tienda SANCA Y ETANO

Emilio S. Kafi e hijo

Completo surtido de mercaderías extranjeras

SAN LORENZO

Lea y Anuncie en 'El Pacifico'